



Le Journal du Cercle Sportif de l'Institution Nationale des Invalides

Editorial du président

Club affilié aux fédérations reconnues d'utilité publique



Avec le retour du printemps, le CSINI a presque repris son rythme habituel.

La situation sanitaire permet maintenant à nos adhérents de pratiquer les activités sportives à peu près normalement.

Dans ce CSINI infos vous ferez plus ample connaissance avec quelques personnalités qui portent haut les couleurs du Cercle.

Bonne lecture à toutes et à tous.

Au Sommaire :

Page 1

- Editorial du président
- La rubrique des élus

Page 2

- Stage de ski de fond
- Stage de ski alpin

Page 3

- Stage d'Oxygénation
- Une belle reprise pour la section Tir aux armes

Page 4

- FLASH Tir à l'arc
- Bernadette DARVAND, une championne née !

Page 5

- Un moniteur nous quitte...
- Remise de chèque de l'AMGYO

Page 6

- Remerciements à nos partenaires

Directeur de Publication :

Le lieutenant-colonel (er) Gaëtan de la VERGNE

Comité de rédaction :

Martin THOMAS
Laurence SALIJAJ
Raymond ZAMPIERO

Crédit Photo :

CSINI

La rubrique des élus

La crise sanitaire que nous venons de traverser a fortement perturbé la vie statutaire des associations. Le CSINI n'a pas échappé à cette situation. En effet, depuis mars 2020 toutes les réunions du Conseil d'Administration ou de Bureau ont été organisées en visio-conférence ou par correspondance, évinçant de ce fait tout échange et communication, un des piliers fondamentaux de la vie associative.

Les assemblées générales 2020 et 2021 se sont limitées à un vote par correspondance des adhérents des différents rapports. Comme à la fin de chaque paralympiade, l'assemblée générale extraordinaire 2021 a permis la mise en place d'un nouveau Conseil d'Administration élu pour quatre ans. Il est constitué de 5 femmes et 13 hommes. Le Conseil d'Administration a dû élire un nouveau Bureau. C'est ainsi que le lieutenant-colonel (er) Gaëtan de la VERGNE, Raymond ZAMPIERO et Antoine CANALE ont été réélus respectivement au poste de président, de vice-président et de trésorier adjoint. Suite au départ pour cause de mutation de Patrick BARRE, ainsi qu'au souhait du commissaire général de division (2S) Gilbert FEVRE qui, après plus de dix années de bons et loyaux services, a décidé de ne pas renouveler son mandat de trésorier, Catherine AFLALO et le major (er) Pascal GODET ont été élus au poste respectif de secrétaire

général et de trésorier. Suite à l'accalmie de la pandémie, le nouveau Conseil d'Administration a pu à nouveau se réunir en présentiel le 16 décembre 2021 pour la plus grande satisfaction de tous. Seuls quelques cas contacts ont dû décliner l'invitation. Cette réunion a été l'occasion de faire un point complet sur l'année 2021 et de présenter les perspectives pour l'année 2022 avec notamment la présentation du budget prévisionnel. Elle a permis également de pourvoir au dernier poste de secrétaire général adjoint resté vacant. Deux candidats se sont présentés : Thierry du RIVAU et Chloé FRANCAVILLA, cette dernière a été élue pour venir compléter le Bureau.

Il ne reste plus qu'à souhaiter qu'en 2022, le rythme et la forme des réunions de Bureau, du Conseil d'Administration et de l'Assemblée générale reviennent à la normalité. Espérons également que la vie redevienne riche de rencontres et d'échanges, formels et informels et que notre vie associative notamment s'en trouvera renforcée et vitalisée !



Catherine
AFLALO



Chloé
FRANCAVILLA



Stage de ski de fond

Du 15 au 21 janvier 2022, le Cercle Sportif de l'Institution Nationale des Invalides (CSINI) a organisé un stage de ski au profit de 10 personnes en situation de handicap dans le village de Bessans en Haute Maurienne.

Ce stage de reconstruction par le sport propose à chaque blessé, physique ou psychique, de parcourir à son rythme le nombre de kilomètres qui lui est adapté.

Afin de leur faire (re) découvrir la pratique du ski de fond et les aider à reprendre confiance en eux, l'encadrement est constitué de 2 moniteurs du CSINI ainsi que de 10 militaires guides sélectionnés pour leurs qualités humaines et techniques par les organisateurs.

Cette année, le groupe était constitué de 7 personnes atteintes de déficience visuelle (6 de nos adhérents et 1 militaire blessé) ainsi que 3 personnes blessées psychologiquement (2 militaires et une victime d'attentat).

Ce lien entre blessures visibles et invisibles au sein d'un même groupe a permis des interactions humaines très fortes, d'entraide, de discussions et d'émotions.

Nous avons terminé notre séjour par le challenge du CSINI remporté par Christine Coudert et son guide Benoît. Autour d'une boisson chaude au bord des pistes, nous avons procédé à la remise des récompenses : un trophée sculpté en bois à l'image du « diable de Bessans », symbole du village, a été remis au vainqueur.

Nous avons fini autour d'une raclette en nous racontant notre extraordinaire semaine pleine d'efforts, de partage et de camaraderie.



Stage de ski alpin

Le Cercle Sportif de l'Institution Nationale des Invalides a organisé du 29 janvier au 4 février 2022 dans la Vallée de la Haute Maurienne à Val Cenis, le 12^e stage de ski alpin au profit de neuf militaires blessés de l'armée de terre, de la marine, du service de santé des armées et de la gendarmerie ainsi que d'une victime d'actes de terrorisme, dans le cadre de la reconstruction du blessé par le sport.

Accueilli à l'hôtel club MMV, l'ensemble des participants a pu apprécier le confort des chambres, la disponibilité du personnel, la variété des menus et les différentes animations et activités proposées par l'établissement.

Encadrés par une équipe de guides militaires venus de toute la France, chacun a pu skier à son rythme et découvrir ou redécouvrir les sensations du ski alpin dans une ambiance chaleureuse et bienveillante.

Ce stage s'est terminé par un déjeuner au refuge de la Ranova à 2200m d'altitude en présence de la cheffe et d'une référente de la cellule d'aide aux blessés et d'assistance aux familles de la Marine (CABAM) et de deux référentes de la cellule d'aide de l'armée de Terre (CABAT) dans une belle ambiance.

Après une semaine de sport, de moments de convivialité, de dépassement de soi, d'échanges et de bienveillance, de sourires, chacun est reparti chez soi en ayant passé un moment exceptionnel. Le rendez-vous est pris pour l'année prochaine !



Stage d'Oxygénation

Le stage « oxygénation Pensionnaires » a été créé en 2021, à la suite des contraintes liées au COVID.

En effet, les remontées mécaniques étant fermées l'année dernière, l'équipe du Cercle Sportif a repensé la venue des Pensionnaires sur le stage de ski alpin, en créant le stage oxygénation montagne.

Ce stage leur est entièrement dédié. Il est composé de visites, de balades, d'excursions en chiens de traîneau, de descentes en ski alpin... Cette deuxième édition a commencé par une visite guidée du village de Bonneval-sur-Arc (organisée par l'office de tourisme de Haute Maurienne), suivie l'après-midi d'une balade ponctuée d'une dégustation de la « Tarte aux myrtilles » de la Grange du Travérole à Bessans.

Les jours suivants, les Pensionnaires ont pu faire du ski en « Tandem'Flex ».

Ils sont montés à 2800m d'altitude pour contempler le lac du Mont-Genis et les Alpes italiennes.

Plusieurs balades ont été faites dans la commune de Bessans où nous avons logé à l'hôtel la Vanoise.

La dernière journée fut consacrée à la visite de la coopérative de Haute Maurienne, l'après-midi à un baptême en chiens de traîneau, cette journée se finissant par une dégustation de fromages et de saucissons.

Merci à l'ensemble des partenaires, guides, personnels de l'Institution Nationale des Invalides et surtout à nos Pensionnaires.



Une belle reprise pour la section Tir aux armes

Depuis la reprise « normale » à la suite de l'épidémie, la section Tir a le vent en poupe en attirant de plus en plus d'adhérents.

Sous l'œil avisé de Gérard, bénévole au sein du CSINI, les tireurs s'entraînent dur, tous les vendredis, certains, dans l'objectif de résultats compétitifs et d'autres pour le plaisir et l'entretien physique.

Ces entraînements ont porté leurs fruits lors du championnat de France 10-18 mètres à Besançon, puisque nos deux jeunes carabiniers de Saint-Jean n'ont pas démerité, en restant dans le top 20 pour leur première qualification dans la cour des grands.

Notre championne Gaëlle EDDON a quant à elle remporté deux médailles d'or dans les disciplines « Pistolet précision » et « Pistolet standard ».

Cela lui a permis d'obtenir sa qualification aux championnats d'Europe en Norvège, auxquels elle a participé et obtenu une belle quatrième place en « Pistolet 10 mètres » et une médaille de bronze au « Pistolet standard ».



FLASH Tir à l'arc



Damien LETULLE a participé les 12 et 13 mars 2022 au championnat de France de tir à l'arc en salle organisé à Saint-Herblain (44). Son résultat de 513/600 dans l'épreuve de tir à 18 mètres dans la catégorie W1 (tétraplégique) lui a permis de remporter l'épreuve, avec un titre de champion de France à la clé.

Bernadette DARVAND, une championne née !

Elle est la joueuse française qui a remporté le plus de médailles, nationales et internationales toutes catégories confondues (handisport, valides, hommes et femmes). Elle totalise 195 médailles dont 8 paralympiques.

Bernadette, handicapée de naissance suite à une double luxation congénitale des 2 hanches est née le 2 août 1945.

Depuis son plus jeune âge, elle est attirée par le sport, la voile en particulier où elle glane de nombreuses récompenses dans la catégorie des « Mousse », y compris le titre de Vice-championne du Sud-Ouest en 1965.

Ne pouvant pas pratiquer ce sport à Paris, elle se tourne alors vers le tennis de table en 1967, ce fut pour elle une révélation.

Chaque soir après son travail, elle gagne la salle d'entraînement et joue ainsi durant plusieurs heures.

Elle a commencé sa carrière en jouant au tennis de table debout avec une canne.

Participant aux compétitions avec les joueurs valides du club, elle remporte ses premiers championnats.

Elle rejoint naturellement les rangs de l'équipe de France handisport où elle gagne son premier titre de championne de France en 1976. Elle accumule très vite un palmarès fabuleux :



- 14 titres de championne de France Open,
- 15 titres de championne d'Europe,
- 5 titres de championne du Monde.

Mais, là où elle se surpasse grâce au sport, c'est en participant à 5 Jeux Paralympiques obtenant ainsi :

- 1 médaille d'Or et 2 médailles d'Argent à New-York en 1984,
- 1 médaille d'Or et 1 médaille d'Argent à Séoul en 1988,
- 1 médaille d'Argent à Barcelone en 1992,
- 1 médaille de Bronze à Atlanta en 1996,
- 1 médaille d'Argent à Sydney en 2000.

En 1991 elle est nommée Chevalier de la Légion d'Honneur.

En 1996 elle est faite Officier de l'Ordre National du Mérite, décoration remise par Jacques CHIRAC, Président de la République, puis est promue au grade de Commandeur, le 14 juillet 2006.

Bernadette DARVAND, avec son palmarès de légende, est un modèle au sein de la section « tennis de table » qui ne cesse d'évoluer en adhérents loisirs et présente de plus en plus de joueurs en compétition.



Un moniteur nous quitte...



C'est avec beaucoup de regrets que nous avons dû laisser partir le sergent-chef Hervé Louër de la Caffeinière.

En effet, après plus de 20 ans de service, il a fait valoir ses droits à pension à compter du 1^{er} avril.

Affecté au CSINI le 1^{er} août 2016, il a fait très rapidement preuve de ses grandes qualités humaines et professionnelles.

Son dynamisme et son humeur toujours égales auront fait la joie des militaires blessés, des Pensionnaires et des adhérents qu'il aura côtoyés dans le cadre de ses fonctions.

Pendant ses années de présence, il aura en particulier organisé, en tant que responsable ou adjoint, et donc participé à la totalité des stages de reconstruction par le sport du CSINI, c'est-à-dire plus de 40 !

Il était devenu au fil du temps un des plus importants piliers du Cercle, sur lequel tous, et en premier lieu le Directeur, pouvaient s'appuyer sans faille.

Homme de confiance dévoué à sa mission, son passage aura marqué le CSINI.

C'est maintenant une autre vie qui commence pour lui, en tant que gérant d'une salle de fitness dans la belle ville de Vannes.

Remise de chèque de l'AMGYO

Le jeudi 27 janvier 2022 à 11h, le Général Christophe de SAINT CHAMAS, Gouverneur des Invalides, accueillait dans la salle des Quatre Colonnes de l'Hôtel National des Invalides, l'Association des Mutilés de Guerre, des Yeux et des Oreilles.

Fondée en 1923 et placée sous le haut patronage du Président de la République, cette association reconnue d'utilité publique depuis le 5 juillet 1930, compte 1500 adhérents répartis en 15 sections régionales.

M. Alain CUNET, Président national, et M. Claude DUBOIS, Trésorier général, étaient porteurs de dons au titre de l'année 2021:

- l'un destiné à l'Institution Nationale des Invalides et remis à M. Sylvio QUINCEY, Président du Foyer de l'Institution ;
- l'autre alloué au Cercle Sportif de l'INI, d'un montant de 4.000 €, et remis à M. Raymond ZAMPIERO, Vice-président du CSINI, représentant le LCL Gaëtan de la VERGNE, Président du Cercle Sportif.

Ces allocations témoignent du vif intérêt porté par nos Partenaires associatifs aux actions menées dans le cadre des Invalides.

Qu'ils en soient pleinement remerciés.



Nos missions sont rendues possibles grâce au soutien de nos partenaires auxquels nous tenons à renouveler nos remerciements.

Les partenaires du CSINI



Fédération
des Amputés de Guerre
de France



mémoire et solidarité



Guerules Cassées
Sourire Quand Même

